



## Blasmusik im Kanton Bern – Leitbild

### Mission

Der Bernische Kantonal-Musikverband (BKMV) ist der Dachverband der Blasmusikvereine im Kanton Bern und treibende Kraft der Blasmusikkultur. Seine Kernaufgabe ist es, optimale Rahmenbedingungen zu schaffen, damit Vereine, Mitglieder und Unterverbände sich wirksam und individuell für eine sicht- und hörbare Blasmusik einsetzen und diese weiterentwickeln können.

### Vision BKMV 2035

Blasmusik ist fester Bestandteil des gesellschaftlichen Lebens und geniesst ein positives Ansehen. Sie bereichert Feste, pflegt Traditionen, ermöglicht niederschwellige kulturelle Teilhabe und verbindet Generationen – eine wichtige Stütze des gesellschaftlichen Zusammenhalts. Die Blasmusikkultur wird von Privatpersonen, Unternehmen und dem Staat geschätzt und finanziell wie ideell unterstützt.

### Werte

#### **Ein Verband. Ein gemeinsames Ziel: Eine sicht- und hörbare Blasmusik**

Unterstützung der Regionen durch die Schaffung von Rahmenbedingungen bei Erhalt der individuellen Ausgestaltungsmöglichkeiten. Der Verband agiert dienstleistungs- und zweckorientiert.

#### **Blasmusik für alle. Nachhaltige Blasmusik für die Zukunft schaffen**

Präsenz steigern. Zugänglichkeit für Interessierte ermöglichen. Zukünftige Generation von Musizierenden begeistern, anwerben und in den Vereinen integrieren.

#### **Vielfalt und Inklusion**

Der BKMV fördert Vielfalt und Inklusion – unabhängig von Alter, Geschlecht, Herkunft oder Fähigkeiten – und versteht sie als Bereicherung für die Blasmusikkultur.

### Leitbild

Strategische Planung und Umsetzung

- Entwicklung einer klaren Vision und Strategie mit konkreten Zielen
- Einrichtung von Arbeitsgruppen zur Koordination der Umsetzung
- Priorisierung von Projekten und Massnahmen nach Wichtigkeit und Dringlichkeit
- Regelmässige Überprüfung und Anpassung der Strategie

*Die beiden nachfolgenden Themenkomplexe sind die Schwerpunkte der Arbeit des BKMV in den kommenden Jahren.*

### **Jugendarbeit**

- Aufbau und Förderung von Nachwuchsprogrammen in Zusammenarbeit mit Musikschulen, Schulen, Vereinen und dem VBJ.
- Entwicklung kreativer Formate, die Jugendliche ansprechen und ihnen einen modernen Zugang zur Blasmusik ermöglichen.
- Motivation der Vereine, Jugendarbeit als zentrale Zukunftsaufgabe zu verstehen.

### **Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit**

- Klare Kommunikation der Vision und Strategie nach innen und aussen.
- Nutzung vielfältiger Kanäle wie Social Media, Newsletter, lokale Medien.
- Emotionale Vermittlung durch Geschichten, Bilder und Videos.
- Präsentation der Blasmusik als moderne, innovative und zugängliche Kulturpraxis.

### **Bildung und Weiterbildung**

- Zeitgemässe Ausbildungsangebote für Dirigent:innen, Musiker:innen und Funktionär:innen.
- Generationenübergreifende Weiterbildungsformate, die Austausch und gegenseitiges Lernen fördern.

### **Vernetzung und Kooperationen**

- Aktive Beziehungen zum SBV sowie zu Politik, Bildungseinrichtungen und Kulturverbänden.
- Austausch und Zusammenarbeit zwischen Vereinen und Unterverbänden.
- Partnerschaften mit Unternehmen und Organisationen.

### **Veranstaltungen und Projekte**

- Förderung attraktiver Musikfeste, Wettbewerbe und Konzerte.
- Thematische Jahre oder Kampagnen (z. B. „Jahr der Schweizer Blasmusikliteratur“).
- Workshops, Schnuppertage und offene Proben.
- Innovative Projekte zur Steigerung der Attraktivität und Weiterentwicklung der Blasmusik.

### **Digitalisierung und moderne Tools**

- Digitale Vernetzung und Wissensaustausch zwischen Vereinen.
- Effiziente Verwaltung durch geeignete Datenbanksysteme (zum Beispiel Hitobito).
- Online-Ressourcen, digitale Lernmaterialien und Livestreams.
- Unterstützung der Vereine bei der Nutzung neuer technischer Möglichkeiten.

Durch den gezielten Einsatz dieser Mittel und Verfahren kann der BKMV seine Vision effektiv umsetzen, die Blasmusikszene stärken und ihre Bedeutung in der Gesellschaft fördern.

### **Unser Anspruch**

Der BKMV ist mehr als ein Dachverband – wir sind Dienstleister, Impulsgeber und Vordenker. Gemeinsam mit Mitgliedern, Partner:innen und der Gesellschaft gestalten wir eine lebendige, innovative und zukunftsfähige Blasmusikkultur. Wir verbinden musizierende Generationen, leben unsere Werte und tragen die Freude an der Musik weiter.

**Gemeinsam engagiert für eine sicht- und hörbare Blasmusik.**